

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

JUEVES 15 DE MARZO DE 1810.

---

INCERTIDUMBRE DE LA ACTUAL VENIDA DE BONAPARTE  
A ESPAÑA.

FRANCIA.

*Paris 1.º de Febrero.*

Aquí no se duda que se celebrará muy luego la ceremonia nupcial del casamiento de Napoleon con la hermana del emperador Alexandro; y que al mismo tiempo habrá otros grandes casamientos. En virtud de estas circunstancias se presume que Napoleon no partirá para España antes del fin de Marzo, y acaso hasta el de Abril.

*Idem 2 del mismo.*

En Bayona se recibió orden de hacer los preparativos para el viage del emperador a Vitoria.

*Bayona 12 de Enero.*

Escriben de Bilbao que todas las autoridades civiles de Vizcaya han sido substituidas por oficiales franceses. La misma medida será adoptada en las provincias de Álava Navarra y Aragon, y generalmente en España. (*Si la conquistasen, que les es imposible.*)

El equipage de campaña del príncipe de Neufchatel llegó á esta ciudad. S. A. se espera dentro de pocos días. (Como tenemos observado que las noticias de Bayona sobre refuerzos salieron muchas veces falsas, suspendemos ahora nuestro juicio.)

## PORTUGAL.

Lisboa 2 de Marzo.

Por cartas auténticas de Badajoz de 25 y 26 de Febrero, nos consta que llegaron á aquella plaza millon y medio de reales, y armas enviadas por el Consejo de Regencia. Constaba tambien de la llegada de tres millones de pesos y otros efectos á Cadiz.

Todos los campesinos de Talavera la Real, Alborea y Valverde que habian entrado el 26 en la plaza de Badajoz, decian que los franceses se retiraban de los referidos lugares, y que iban á reunirse á Fuente Cantos.

Allí constaba igualmente que los franceses habian hecho diligencias para penetrar en la isla de Leon, y que habian sido rechazados.

El Marques de la Romana tuvo una conferencia con el General Hill á 22 del pasado en Santa Eulalia: en el día 27 la caballería inglesa debia entrar en Badajoz.

Las avanzadas que salen diariamente de la plaza de Elvas á descubrir el campo de los enemigos por la parte de Olivenza, tomaron las molindas y caballerías que tenían en las aceñas del Guadiana, é igualmente dexaron inutilizadas estas para muchos días.

Asegúrase que un cuerpo de tropas españolas se va reuniendo en Lepe (dos leguas de Ayamonte).

Badajoz 25 de Febrero.

RESOLUCION DEL DIA 20.

Considerando la suprema Junta que las presentes circunstancias y la situacion actual de la España exigen providencias extraordinarias y muy enérgicas; que manifiesten á la Nacion el patriotismo que anima á los naturales de este pais, y excita su amor para la causa pública, declara á la capital de Badajoz y su provincia en estado de cerco, y su gobierno absolutamente militar, quedando todos sus habitantes sujetos á la ley marcial, sin distincion, clase ni excepcion de personas, y á tomar las armas luego que sean llamados por la Junta suprema que la gobierna, y por los sábios Generales que comandan los exércitos; castigando sus delitos un consejo de guerra permanente, creado para este fin. Cuya orden y resolucion se publicará por bando militar en la capital y cabezas de comarca, mandándose circular en todos los pueblos de la provincia para su cumplimiento y execucion en todas sus partes, en lo que no habrá la menor indulgencia, disculpa ó contemplacion, por exigirlo asi el bien de la Nacion, y vigorosa defensa de la gran causa en que se halla empeñada la Patria, y comprometida su honra y existencia política.

Asi lo tiene determinado la Junta suprema de esta provincia, por cuya orden se imprimió. Badajoz 21 de Febrero de 1810.

Del mismo lugar 26 de Febrero.

En esta plaza nada hay de nuevo. Nuestras avanzadas tienen continuamente escaramuzas con los enemigos. Ya no tememos que puedan emprender cerco formal, pues ademas de la flaqueza de sus fuerzas que disminuyen diariamente, la artillería que traen no es de batir, añadiéndose á esto

la falta de víveres, los quales son ya sumamente escasos, y cada dia escasean mas por el gran número de nuestras partidas sueltas que se dispersan por los pueblos inmediatos y les impiden sacar raciones.

Atendido el número de tropas que diariamente entran en esta ciudad, en breve se podrá formar un ejército respetable, sin contar la guarnicion necesaria para la plaza. Gloria á los sabios y acreditados Generales, á cuya voz y fama se presentan á alistarse alegres todos los soldados españoles, pues saben que ellos son los primeros á participar de los riesgos y fatigas de sus compañeros de armas.

De Sevilla sabemos que fué grande la emigracion de sus habitantes antes de la entrada de los enemigos, en ella misma y despues. (*Esto habrá sido muy sensible á un monarca que con el mayor desvelo y olvidado de sí mismo corre apresuradamente á llevarles la felicidad, y ponerlos á cubierto baxo su soberana proteccion. ¿Quando acabará de desengañarse este rey infieri y ambulante de que los españoles no queremos ser felices por fuerza, ni protegidos contra nuestra voluntad?*)

#### LIBROS.

*Tratado de táctica para la infantería, que contiene la instruccion de reclutas, compañías y batallones.* = *Avisos militares al ejército de la izquierda para la presente guerra.* = Se venden en el ejército: en Santiago en la botica de la plazuela de Feyxóo: en la Coruña en la de D. Remigio Fernandez Labora: en Lugo en la del Dr. D. Domingo de Noboa: en Orense en la de D. Antonio Seara; y en Vigo en la del Dr. D. Diego Nuñez. El primero de estos quadernos á 8 reales, y el otro á 2.

Por separado tambien se vende la *Táctica militar* en el despacho de este periódico, de distinta y excelente edicion, al mismo precio de la de arriba.